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《三亚市中心城区海罗片区控制

性详细规划（修编）》已经市政府批复

实施，根据《中华人民共和国城乡规划

法》《海南省城乡规划条例》等相关规

定，现依法予以公布。在上述法定控

规规划区范围内的各项建设活动应严

格按照已批准控规执行。

三亚市自然资源和规划局
2023年 11月15 日

关于《三亚市中心城区
海罗片区控制性详细

规划（修编）》的批后公布

★旺鑫和(海南)人力资源服务管理有限
公司遗失公章一枚，现声明作废。

遗 失 声 明

追逐梦想、展现风采、育人选
材，首届学青会上，校园体育这
座“金字塔”以多个角度呈现在
人们面前。在各方的努力下，这
座“金字塔”的塔基更实、塔尖更
高，为体育强国、健康中国的建
设，以及青少年身体素质提高、
高水平体育人才选拔等具体工作
提供了更为坚实的基础。

本届学青会共有 2 万多名青
少年运动员、1.6 万多名青年志愿
者参与，国家体育总局青少司司
长李辉表示：“通过这次学青会，
我相信一定可以让更多的青少年
了解体育、喜欢体育、参与体育、
从事体育，推动体教融合、学校体
育工作发展，促进青少年的体质
健康。”

校园体育“金字塔”的塔基，
需要多方共同努力才能够得到夯
实。对于学青会在带动校园体育
普及发展方面的作用，教育部体
育卫生与艺术教育司主要负责人
介绍说，本届学青会校园组设置
田径、游泳、足球、篮球、排球、乒
乓球、羽毛球、健美操（啦啦操）、
武术、毽球共 10 个大项，都是在
学生中普及程度较高，且在校园
内便于开展的运动项目。

“学青会是学校体育的集中
展示平台，更重要的还需要发挥
学青会的引领作用，带动学校体

育普及提高，切实提升青少年学
生体质。”该负责人说。

该负责人介绍，本届学青会

校园组比赛中，来自全国各地的
8300 余名运动员在 10 个大项、
370 个小项中奋勇拼搏，取得了
优异成绩。参赛的 34 个代表团
中，有 30 个代表团获得了金牌，
34 个代表团均获得了奖牌。47
人 21 队 106 次打破 42 项赛会纪
录。

校园体育“金字塔”的塔尖，
在学青会上屡屡给人们带来惊
喜。超全国成人纪录、平世界纪
录的福建女子举重运动员徐璐
莹，跑“赢”亚运冠军的浙江14岁
田径小将陈妤颉，刷新全国少年
男子百米纪录的吴昊霖等等，都
在“塔尖”上绽放出了耀眼的光
芒。李辉表示，学青会是体教融
合的重大改革成果之一，从这次
取得好成绩的运动员身上，可以
看到体教融合在他们成长过程中
发挥了重要作用。“未来，这样的
青少年体育人才会越来越多。”李
辉说。

站在“塔尖”上的，还有一批
既在赛场上有出色表现，又在学
业上成绩斐然的学生运动员。
在本届学青会上，杭州亚运会铜
牌得主谢智宇获得大学乙组男
子 400 米栏冠军，他目前是北京

大学体育教研部的硕士研究生；
代表北京队参加学青会篮球比
赛的周子昂是清华大学五道口
金融学院的研一新生，在学青会
上，他和队友们团结拼搏，最终
拿到了校园组大学男篮冠军；来
自太原队的举重选手李霜以超
世界青年纪录的成绩拿到女子
64 公斤级冠军，作为高三学生
的她，学习成绩一直在班级前
列；广西民族大学体育教育专业
大三学生田象宁在学青会上获
得毽球大学组多个团体赛事冠
军，而在学习上，她的综合测评
也常年保持年级第一。

对于如何拔高“塔尖”，加强
体育人才的培养，苏州大学教授
王家宏说：“我们整体构建高水
平人才体系，必须全面考虑运动
素养、技能、水平的培养，大学、
中学、小学一条龙的体系需要构
建起来。这里面家庭体系不可忽
略，家庭是基础，学校是主体，社
会是延续。”

塔基更实、塔尖更高，在体教
融合深入推进的大背景下，校园
体育的“金字塔”也必将在各方的
助力下，建设得更加坚实、高大。

（新华社南宁11月 15日电）

11 月 24 日至 29 日，
海南省第七届少数民族
传统体育运动会将在三
亚市和陵水黎族自治县
举办。本届赛事设珍珠
球、花炮等 17 个竞赛表
演项目。在本届运动会
上，有一个非常特别的项
目，选手们踩着竹马在赛
道 上 飞 奔 ，别 看 他 们 是

“同手同脚”跑，一般人还
真跑不过他们。赛前，让
我们一起认识这个项目：
高脚竞速。

高脚竞速，传统名称
高脚马，又名“骑竹马”。
是流行于湖南、湖北、贵
州、云南、广东等地区的
多个民族的传统体育项
目。高脚竞速是在一根
竹竿上面绑上一个脚蹬，
运动员将脚踩在脚蹬上
进行奔跑。由于竹竿比
较细，接触点小，因此非
常考验运动员的灵活性、
协调性以及平衡性。

关于高脚竞速由来，
要 追 溯 到 14～15 世 纪 。
由于湖南地区气候湿润，
经常下雨，生活在该地的
苗族、土家族人就想了一
个办法，将两根一米多长
的竹竿的同一端削尖，再
各绑一个可以支脚的网
子，平时出门的时候，两
只脚伸进网子里，用竹竿
来代步，走路的时候既不
费鞋又可以防滑。后来
人们把踩高脚马发展为
高脚竞速，成为一个民族
传统体育项目。在 2003
年的第七届民族运动会
上 ，首 次 被 列 为 竞 赛 项
目，并根据其特点定名为

“高脚竞速”。
高 脚 竞 速 是 如 何 开

展的呢？在器材选取方
面，该项目所使用的器材
多为竹、木或其它硬质材
料制成。高脚杆高度不
限，从杆底部向上 30 至
35 厘米处加设踏蹬，踏镫
高度的丈量从杆底部至
踏镫与杆支点的上沿距
离为准。

高脚竞速比赛在标准田径场上进行，场地
线宽均为 5 厘米，跑道分道宽 2.44～2.50 米。
由运动员双手各持一杆，同时脚踩杆上的踏
蹬，在田径场上进行的比赛，以在同等的距离
内所用的时间多少决定名次。

值得一提的是，高脚竞赛还能以表演的形
式呈现，在民间表演中，踩高脚的表演者身穿
各种民族服装进行表演，用高脚做出各种动
作。表演形式上有队列队形的变化，也可以由
单人做各种各样的动作，如踩高脚跳竹竿、跳
摇摆舞等。具有很高的观赏价值。

高脚竞速是一项兼具观赏、锻炼功能的运
动项目，能有效地达到锻炼身体的目的，培养
顽强的意志品质，同时又能娱乐大众，增加趣
味性。

（本报记者 林林 实习生 桂周琪 整理）

16 日，中国男足将正式开
启第 13次冲击世界杯的征程，
在曼谷的拉贾曼加拉体育场，
中国队客场挑战泰国队。从
战略意义上来说，这场比赛的
比分和体现的战术内容或为
之后的比赛奠定基调，而中国
男足也需要一个积极的结果
提振各方信心。

本次 2026 世界杯预选赛
亚洲区 36强赛，中国队同韩国
队、泰国队和新加坡队同处 C
组，每组前两名晋级 18 强赛。
回顾此前两届的世预赛，虽然
中国队都闯入了最后的亚洲区
12 强赛，但是过程并不轻松，
甚至在参加 2018 世预赛亚洲
区 40强赛时，直至最后一轮方
才惊险晋级。因此，中国男足
应该早早在本次预选赛中打好
基础，避免再度落入进行“算术
题”的尴尬。

在 C 组的 4 支球队中，韩
国队实力一骑绝尘，基本会锁

定一个出线名额，新加坡队大
概率不会造成实质性威胁，因
此本组的另一个出线资格很
有可能会在中国队和泰国队
之间产生，二者的两场直接交
锋将很大程度上左右本组格
局。

谈及泰国队，确实在近些
年给中国足球带来惨痛的经
历。远有 2013 年在合肥的那
场刻骨铭心的“1:5”，近有今
年 8 月，上海海港队在亚冠联
赛附加赛中主场 2:3 不敌泰国
BG 巴吞联队，无缘正赛。作
为东南亚的代表，泰国足球的
水平持续进步。在中国球迷
所熟知的“泰国梅西”松克拉
辛、丹达之外，还涌现了像素
帕措、素帕纳这样技术出色的
海 归 球 员 以 及 数 名 归 化 球
员。在今年年初的东南亚足
球锦标赛中，泰国队两回合击
败越南队赢得冠军，巩固在该
地区的优势地位。如今的泰

国队不仅延续了过往的“小快
灵”，几名身材高大球员的加
入也丰富了球队的技战术选
择。

上一个国家队比赛窗口
期，远赴欧洲拉练的泰国队一
平一负，其中包括一场 0:8 负
于格鲁吉亚队，但当时主教练
波尔金并未集结球队最强阵
容。近几次集训，泰国队的名
单也都会发生较大变化。再加
上在 2019 年 3 月的中国杯上
0:1不敌泰国队之后，中国队已
经有 4年多的时间没有与泰国
队交手，这也为16 日的比赛平
添了一丝神秘。

此次比赛，泰国队的右边
后卫、在丹麦联赛效力的米克
尔森因伤缺席，这对中国男足
是一个利好，但与此同时，中国
队的绝对主力蒋光太也因为伤
病退赛。在失去后防“定海神
针”的情况下，中国队如何对后
防线进行调整，这是留给主教

练扬科维奇的一道难题。
虽然与泰国队近期的一些

比赛结果并不理想，但在 2019
年初的亚洲杯淘汰赛中，中国
队 2:1 逆 转 对 手 。 2018 年 6
月，同样是作客曼谷，由时任
主教练里皮率领的中国队在
热身赛中 2:0 击败对手。综合
战绩来看，泰国队也谈不上是
一支绝对的“苦主”。

在之前接受新华社记者专
访中，扬科维奇除了谈到技战
术因素，还强调了自己对于比
赛的信心。作为主教练，扬科
维奇应将这样的心态传递给
队里的每一名球员，灌输拿下
对手的勇气。中国足球近年
来在各个层面持续走低，如果
能在与泰国队的这场重要比
赛中，客场带走一分甚至三
分，不仅会为之后的世预赛征
途铺平道路，也会为各界带来
一个强有力的信号。

（新华社曼谷11月15日电）

新华社上海 11 月 15 日电
（记者 许东远）16 日，中国国

家男子足球队将迎来 2026 世

界杯预选赛亚洲区 36 强赛 C

组首场对阵泰国队的比赛，开

启第 13 次冲击世界杯之旅。

球队队长武磊接受新华社记

者专访时表示，“我们会全力

以赴面对世预赛，虽然现在实

力还有差距，但我们 不会放

弃”。

“任何比赛，只要穿上国家

队队服，你就必须肩负起这个

责任。”谈起对世界杯的梦想，

武磊吐露了心声。“世界杯不

光是球员的梦想，不光是我自

己的梦想，也是所有足球人、

所有球迷、老百姓，是所有人

的梦想。每一场比赛都会尽

全力去拼，把该赢的比赛赢下

来，这个是最重要的。”

已经 32 岁的武磊，希望自

己能为国家队做出更多的贡

献。“国家队在慢慢完成队员

的新老交替，作为老队员，希

望自己不仅在场上，也在场下

去帮助更多年轻球员成长，把

自己这么多年学到的看到的

经验和教训分享给他们，为小

队员树立更好的榜样。”

2019 年 1 月，武磊加盟西

班牙人俱乐部，开启了三年半

的“留洋”生涯。重回中超，武

磊 对 于 留 洋 有 了 更 深 的 理

解。“不走出去，光靠听来的信

息是感受不到真正欧洲的足

球文化，只能自己亲 身去经

历、去感觉，才能学到货真价

实的东西。”武磊说，“青训对

于中国队，对于中国足球的发

展非常重要。如何从小培养

球员的足球理念、对足球的认

识，这都是为将来打基础。中

国足球未来想走得更好更远，

在这方面一定要去花心思，沉

下心来，大家一起努力。”

对于未来的目标，武磊的

回答很朴素，他说：“只要每一

天脚踏实地做好自己，一步一

步去走，我相信会变得更好，

将来也会有更多的目标等着

我。”

“忍者勇士”障碍赛
将成为2028年奥运会
现代五项比赛项目之一

新华社日内瓦11月 14日电（记者 单
磊）国际现代五项联盟 13 日确认，脱胎于

“忍者勇士（也称‘极限体能王’）”的障碍

赛将取代传统的马术项目，成为2028年洛
杉矶奥运会现代五项比赛的其中一项。

“ 忍 者 勇 士 ”是 日 本 东 京 广 播 公 司
（TBS）一个很受欢迎的体育类节目，选手
们要在规定时间里通过各种障碍物。国际
奥委会曾在10月16日的全会上宣布，将马
术改为障碍赛的现代五项将成为洛杉矶奥
运会的比赛项目之一。由于目前全世界障
碍赛种类繁多，具体哪种成为奥运会比赛
项目，相关猜测很多。国际现代五项联盟
在经过国际奥委会的认可之后，13日对外
宣布入选的障碍赛是“忍者勇士”。

国际现代五项联盟秘书长方娅说：
“我们相信，作为‘忍者勇士’类电视节目
的先驱者，TBS电视台的这个比赛能够帮
助国际现代五项联盟更好地发展障碍类
项目，使其成为一个认可度更高的体育赛
事。我们期望将这个比赛打造成奥运会
水准的赛事，与现代五项其他项目完美融
合，为2028年洛杉矶奥运会的观众带来让
人惊喜的首秀。”

从 2025 年开始，国际现代五项联盟的
所有比赛包括世锦赛都将用障碍赛取代
马术。

塔基更实 塔尖更高
——从学青会透视学校体育发展新趋势

新华社记者 林德韧 吴俊宽 郑昕 卢羡婷

世预赛前瞻：

首战至关重要 中国队需提振信心
新华社记者 韦骅 林昊 万后德

武磊 世预赛全力以赴不放弃

高脚竞速（资料图片）

11 月 8 日，代表北京队的北理工球员王建（左）在学青会足球
大学组与重庆队的小组赛中进攻。 新华社记者 张爱林 摄
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ATP年终总决赛

辛纳首胜焦科维奇
齐齐帕斯因伤退赛

据新华社柏林 11 月 14 日电（记者 刘
旸）14 日在意大利都灵进行的男子职业网
球选手协会（ATP）年终总决赛第二轮小组
赛中，主场作战的辛纳职业生涯首次击败
焦科维奇，并终止对方 19 连胜；希腊选手
齐齐帕斯在与丹麦选手鲁内的比赛中因伤
退赛。

新华社南宁 11 月 15 日电
（记者 徐海涛 吴俊宽 郑昕）逐
梦新时代，青春更精彩。15日晚，
第一届全国学生（青年）运动会在
广西壮族自治区南宁市圆满闭
幕。

学青会由全国青年运动会和
全国学生运动会合并而来。首届
赛事由教育部、国家体育总局、共
青团中央共同主办，广西壮族自
治区人民政府承办，全面落实“绿
色、共享、开放、廉洁”的办赛理
念，奉献了一场“简约、安全、精
彩”的体育盛会。

赛事期间，来自101个代表团
的 20360 名运动员在 39 个大项
805 个小项（校园组 370 个、公开
组 435 个）中超越自我、顽强拼
搏。在公开组 69个代表团中，共
有54个代表团获得金牌，64个代
表团获得奖牌，所有代表团都获
得了前 8 名的成绩。校园组方
面，34个代表团中有30个获得金
牌，全部代表团均获得奖牌。

邕江之畔，夜幕低垂。20时，
首届学青会闭幕式在南宁青秀山
铜鼓广场举行。环形舞台被绿荫
环绕，在欢快激昂的音乐中，各代

表团旗帜和运动员代表有序入
场，现场响起热烈掌声。随后，全
体起立，高唱中华人民共和国国
歌。

灯光璀璨，歌声洪亮。自 11
月 5日首届学青会在南宁开幕以
来，一场场充满激情的比赛在八
桂大地上演，尽显体育之美、青
春之美。本届学青会共有 6人 23
次超 11 项世界青年纪录，1 人次
平世界纪录，2 人 1 队 3 次超 3 项
亚洲纪录，1 人 1 队 8 次超 2 项亚
洲青年纪录，此外，射击、举重、
田径等项目还诞生了一批全国纪

录、全国青年纪录和全国少年纪
录。

闭幕式上，自治区主席蓝天
立致辞，共青团中央书记处书记
胡百精宣读关于授予中华人民共
和国第一届学生（青年）运动会参
赛代表团“体育道德风尚奖”和香
港、澳门代表团“参赛纪念奖”的
决定，国家体育总局副局长刘国
永致闭幕辞，自治区党委书记刘
宁宣布第一届学生（青年）运动会
闭幕。

伴着首届学青会会歌，学青
会会旗、首届学青会会旗缓缓降

下。
本届学青会主火炬坚持绿

色、低碳、环保的理念，实现“聚能
环”点燃、微火燃烧。闭幕式现
场，大屏幕远程展示了主火炬熄
灭的过程。

火炬缓缓熄灭，盛会记忆长
存。歌曲《骄傲》的旋律在现场响
起，大屏幕上闪过本届学青会的
一个个精彩瞬间。

随后，会旗交接仪式完成。
在《青春的礼赞》文体展演的歌
声、舞蹈中，首届学青会闭幕式进
入尾声，惜别的情谊尽情流淌。

第一届全国学生（青年）运动会圆满闭幕


